

LA VOZ EN EL DESIERTO

Cuanto más remiendos han pretendido echarse a la Unión Republicana, desde que allá en Madrid se fundó con esperanzas que resultaron totalmente fallidas, más ríos y más desechos se han descubierto en esa agrupación política que carece de unidad de pensamiento y que no ha sabido poner en la acción aquellos entusiasmos y aquellas tenacidades que hacían esperar los primeros aparatos preparativos de su organización y constitución.

La corrida del domingo
En el tren mixto de ayer llegaron los cincuenta de Carreros que con el sobrero de Biencinto han de ser lidiados el próximo domingo por las cuadrillas de Chiquito de Begoña y Rempaguito.

UN AHOGADO
(POR TELEGRAMA)
Quien era el muerto. — Aparición del cadáver
Vigo 28 (18'40 h.)
El patrón del baidaro Reboredo, de la matrícula de la Puebla del Caramiñal, llamado Antonio Dios, se cayó anoche al mar desde el muelle del Comercio a causa de hallarse embriagado.

NOTAS MUNICIPALES
Ramón López Veiga solicitó ingreso en la guardia municipal.
Los individuos que forman la cuadrilla de limpieza elevaron ayer una instancia al alcalde pidiendo que se les aumente el sueldo, que disfrutaban.

De Galicia
El domingo se celebró en Pontevedra la anunciada corrida de novillos. Hubo con tal motivo trenes especiales de Vigo y Santiago.
Se han enviado a distintos puntos de Galicia los grandes carteles anunciadores de las fiestas de San Froilán que habrán de celebrarse en Lugo en Octubre próximo.

El sábado dió un concierto en Lugo el Orfeón Gallego que se propone asistir al certamen que se celebrará en el Ferrol con motivo de las fiestas de Amboage.
La laureada colectividad fue muy aplaudida.

En automovil vinieron ayer a esta ciudad los marqueses de Castelar y de Tolosa y un hijo del marqués de Cañada-Honda.
Ayer tarde fue a la ría de Ares el torpedero Habana.
Varios obreros del arsenal vienen trabajando estos días en horas extraordinarias para la colocación de la nueva hélice al Numanca.

NOTA DEL DIA

LA OBSESION
Mira, lector amado, no podemos hablarte de otra cosa: esto del calor nos tiene tan abrumados, tan sorprendidos, tan estupefactos, que nosotros, gentes habituadas a un verano fresco, casi frío, con necesidad de abrigos desde antes de anocheecer, que ni podemos hacer otra cosa más que abanicarnos y abrir la boca, ni tenemos ideas y palabras más que para quejarnos de este Senegal repentino que se nos ha entrado por las puertas.

La huelga de pescadores

Faenas suspendidas
Comenzó ayer a ponerse en práctica el acuerdo adoptado por la sociedad de marineros de suspender todas las faenas relacionadas con la pesca.

Barcos del 'bou'
Estuvieron ayer en el puerto el Geró, el Esperanza, el Zenobia, el Baudica y el General Gordon, con pequeñas caladas.

El sumario contra Someso
Por el Juzgado de instrucción han sido citados para declarar en el sumario que se sigue contra el vicepresidente de la sociedad de pescadores Francisco Someso por resistencia a los agentes de la autoridad, según reza la rotulada, uno de los socios de la Pesquera Gallega, los tripulantes del vapor Dragón—que no se halla actualmente en este puerto—, las mujeres que acarrearán carbón a este barco cuando se produjo el incidente origen del proceso, los huelguistas Laencina, Paradelo y Antonio Martínez y el barbero Juan Leiro, en la casa del cual se supuso que se fabricaban bombas explosivas.

Reunión de armadores
Con motivo de una carta que los patronos de metalurgia dirigieron a los armadores del 'bou' convocándoles a una reunión para tratar de la situación de la huelga, se congregaron ayer los citados armadores y, después de cambiar impresiones sobre el asunto, acordaron responder a la invitación asistiendo a la junta que se celebre.

El trabajo de los niños
Una comisión de obreros metalúrgicos, cumpliendo el acuerdo adoptado el domingo último por la sociedad La Reforma, visitó ayer al alcalde para pedirle que, como presidente de la Junta local de reformas sociales, propusiese a sus compañeros el cumplimiento de la ley en lo que se refiere al trabajo de los niños para evitar que continúe faltándose a ella.

Los metalúrgicos salieron muy complacidos de la entrevista y encantados de la amabilidad del Sr. Sánchez Anido. Fueron luego a la sociedad de marineros a dar cuenta del ofrecimiento hecho por la autoridad local, pero los pescadores no se decidieron a dar paso alguno cerca del alcalde, porque consideran que todo intento de arreglo sería infructuoso. Sin embargo, si el Sr. Sánchez Anido tuviese alguna idea y les llamase para exponerla a discutir sobre ella, no rehusarían acudir al llamamiento.

Las pensiones de los huelguistas
Ayer hemos hablado con uno de los más significados miembros de la sociedad de pescadores. En su opinión, la huelga se hubiera solucionado si desde el día mismo que llegó a la Coruña el gobernador hubiese practicado gestiones para conseguirlo. Y aún ahora la solución no sería difícil. La conducta seguida por los carpinteros contratando el trabajo por cinco años con los patronos va a ser imitada por los obreros de los demás gremios.

Reuniones para hoy
A las doce de la mañana se reunirán hoy los cajonistas y aserradores para discutir la conveniencia de asociar a los encargados de las fábricas de los Sres. Mesa y Cervigón, y a las cuatro de la tarde celebrarán sesión los metalúrgicos para tratar de la huelga que sostienen.

VIAJEROS
Hállase en la Coruña el alcalde de Ortigueira D. Manuel Sandomínguez.
Regresó ayer a Ortigueira el escritor D. Federico Maciñeira.
Hállase en la Coruña el joven comerciante de Vigo, D. Julio Beiner.
Llegaron ayer de San Sebastián la señora de Pérez Caballero y la señorita de Rodríguez Bruzón.
La señora de Pérez Caballero se hospeda en la Capitanía general.

OTRA ACTUALIDAD

Unhas pedriñas

Ayer, en las horas ardorosas de la tarde, acertaron a pasar dos arqueólogos por la calle de Tabernas, de esta ciudad. Eran dos arqueólogos locales ó casi locales, sin Baderker ni photojuelle al brazo.
La calle de Tabernas, afectada por este intemperante nombre oficial á pesar de que sus placas llevan el apellido glorioso de Mendizábal, está actualmente convertida toda ella en una barricada. Es que ya le llegaron los adelantos de la civilización y la están atravesando con los tubos de la tan suspirada traida de aguas. Con este motivo, pues, están panza arriba todas sus piedras, rueletas y mezcladas.

El discurso de Melquiades Alvarez

La oración pronunciada en Gijón por el jefe de los republicanos gubernamentales es indudablemente la nota política de actualidad. Como en otro lugar decimos, el gran orador asturiano ha tenido el valor de resolverse á afrontar la enconada hostilidad de sus adversarios, preconizando la unión de todos los liberales y despreciando la voz de los que le acusan de buscar un medro personal que quien ha hecho ministros podría lograr con solo alargar la mano.

La conquista de la libertad por todos los liberales

«Os decía—continúa Melquiades Alvarez— que no hay que hacer caso de los que nos acusan de abandonar nuestros ideales, porque para el fin que os propongo nadie tiene que abandonar los que ama. Cada uno desde su campo puede ayudar á la obra de la redención de la patria. Esta cooperación de los que se juntan en el fin y discrepan en los medios no tiene nada de insólita. Esa es la política moderna, la de los pueblos cultos. El ejemplo viene de fuera y lo garantiza la victoria. Hay que hacer labor profunda y reformadora, dejando las litiestas que entenebrece la conciencia pública, y salvar los abismos que separan á España del mundo civilizado.»

La revolución es imposible

«No me asusta la revolución—sigue diciendo Melquiades Alvarez. Parecearme un procedimiento aceptable, acaso el único capaz de reavivar las fibras de este pueblo que se arrastra pesadamente en todas las decadencias. Pero la revolución supone abnegación, desinterés, heroísmo, cultura. ¿Cómo aceptar procedimientos que tales premisas exigen en este pobre país donde algunos republicanos interrumpen la libre expresión del ideal? Aplausos. Pensar aquí en la revolución es propio solo de los deménes. No sería aquí otra cosa que una convulsión de epilepsia en que el pueblo neurasténico habría de oscilar entre la anarquía y la dictadura. (Aplausos.—) Ruidos.—Lucha entre la aprobación y la desaprobación, predominando al fin los aplausos, que duran frenticosos largo rato.»

Las reformas urgentes

«En el programa de Moret aparece una afirmación categórica: la libertad de cultos. De eso se trata. Sin ello la libertad de conciencia, proclamada en nuestro Código fundamental, no es sino ridícula superchería. Para afirmar la libertad de todos, hay que establecer la libertad de cultos, base esencial de la vida moderna en todos los pueblos civilizados. También es necesario y también consta en ese programa que nos inspira simpatía, la reforma del Senado, que es hoy un organismo en el que se cristalizan y concretan los obstáculos supremos para el avance. Hay que impedir que prevalezca el amparo del nuevo eclecticismo, el doctrinarismo arcaico que quiere armonizar dos soberanías antitéticas, la del derecho divino de los reyes y la de la soberanía popular. Sin la reforma del Senado, modificando estos conceptos que le integran, se conservará un obstáculo definitivo para el avance. La libertad de cultos es tan prolífica, que ella sola engendra y da como hijuela todo lo demás: el matrimonio civil en su más amplia forma jurídica; la secularización de los cementerios, que no permite que traspasen los umbrales del eterno reposo los odiosos y las deficiencias de religión; la abolición de los juramentos en materia civil, política y procesal; el laicismo de la enseñanza, que ha de ser respetuosa con todas las creencias y ha de ser sobreponerse á los estrechos moldes del espíritu»







